

ÉDUCATION

Les collégiens réalisent un escape game

REIMS La vidéo réalisée dans le cadre de la mini-entreprise doit effectivement servir à Joliot-Curie comme outil de communication.

ANTOINE PARDESSUS

Cette année, la mini-entreprise de Joliot-Curie n'aura rien à vendre : pas de porte-clés à base de cuir recyclé, pas de boîtes de conserve reconverties en pots à crayons, pas d'amplificateur de son en bois comme cela avait pu être le cas les années précédentes.

« Il est censé pouvoir être vraiment utilisé ensuite par le collègue comme outil de communication »

Catherine Devolder

Le groupe encadré par Catherine Devolder s'est donné comme objectif la production d'un objet unique, mais qui n'en aura pas moins son utilité sociale : un clip de présentation de l'établissement. « Il est censé pouvoir être vraiment utilisé ensuite par le collègue comme outil de communication », assure l'enseignante.

Et pour avoir des chances de convenir à son public potentiel, futurs collégiens et parents, le petit film se présentera non pas comme un simple documentaire, mais, plus ludiquement, comme une suite d'énigmes, disons un escape game si l'on ne veut pas parler de jeu d'évasion. À chaque salle son problème à résoudre : nombre mystère pour celle de maths, mot caché sur un mur d'escalade pour le sport, œuvres à associer à un nom d'artiste pour les disciplines de ce domaine...

IDÉE REPRISE À GUSTAVE-EIFFEL

« L'idée est venue dans le contexte du confinement, explique Catherine Devolder : il nous a empêchés de faire notre concours de cuisine habituel avec le lycée Gustave-Eiffel, mais un peu comme une compensation, le lycée nous avait envoyé une vidéo dans laquelle il se présentait, et justement sous forme d'escape game. Nous avons repris l'idée ! » Le projet a pu compter sur plu-



Le pitch du projet a pu être enregistré sur du matériel professionnel, en l'occurrence le vidéomaton de l'entreprise Learning Vibes. A.P.

sieurs soutiens : celui du collège Joliot-Curie, bien sûr, celui d'une association nationale spécialisée dans l'aide à ces mini-entreprises pédagogiques, Entreprenne pour apprendre, et celui d'une véritable entreprise, catégorie jeune pousse,

Learning Vibes (vibrantes leçons), opérant dans l'enseignement électronique, et actuellement hébergée dans un nid à start-ups à Bezzannes. Cette vibrante entreprise, sous les traits de sa directrice Adeline Gaudel, a non seulement ac-

cepté de parrainer sa jeune consœur collégienne, mais aussi de mettre à sa disposition ses locaux et matériels. C'est ainsi que, ce mardi 5 avril, Céline et Diandiny, choisies pour passer à l'écran, ont pu enregistrer le pitch, le résumé de leur projet, sur le vidéomaton de Learning Vibes.

On saura le 24 mai, à Troyes, si leurs sourires et leur entrain auront su séduire le jury chargé de départager les mini-entreprises du Grand Est, et éventuellement d'envoyer Joliot-Curie en finale nationale de cette compétition. ■

GESTION COMMUNAUTAIRE

Une particularité de la mini-entreprise escape game de Joliot-Curie : l'organigramme ne prévoit pas de poste de directeur général ou de président. « La gestion se fait de façon communautaire », commente l'encadrante Catherine Devolder. Pour répondre à nos questions, c'est donc le responsable administratif, Yassine, qui était à côté d'elle.

TÉLÉVISION

Gaben remporte sa battle dans The Voice

REIMS

Le Rémois Gaben et Louis s'affrontaient samedi soir lors de la seconde semaine des battles, dans la nouvelle saison de l'émission de TF1 The Voice. Leur coach, Vianney, avait choisi une chanson de Francis Cabrel, *L'encre de tes yeux*, pour les départager.

À l'arrivée, il a finalement gardé l'habitant de la cité des sacres, qui travaille dans le milieu médical, mais qui a toujours rêvé de faire de la musique son métier. « Ma participation, c'était un peu un défi personnel. Et je ne pensais pas obtenir un tel résultat. Je me souviens d'avoir été très surpris quand le premier fauteuil s'est retourné », expliquait-il avant cette battle.

Gaben est donc qualifié pour les cross battles qui débiteront le 23 avril. Le principe ? Le coach qui a la main choisit le talent qu'il va envoyer sur scène puis quel autre coach il décide d'affronter avec ce talent.



Le Rémois Gaben, à droite, continue l'aventure. Yannick Dejardin/TF1

L'autre coach répondra à ce duel en choisissant un de ses talents à mettre en face. Les deux talents vont alors

chanter une chanson à tour de rôle et c'est le public, présent sur le plateau, qui décidera du vainqueur. ■

En image



PUISIEULX

Un carnaval plein de couleurs

Même si la météo n'était pas vraiment au beau fixe, le traditionnel carnaval de l'école organisé par l'association des parents d'élèves, présidée par Anaïs Bourgeois, s'est bien promené dans les rues de Puisieulx. Les enfants étaient visiblement heureux et se sont ensuite régalez avec le goûter offert dans la salle des fêtes par la mairie.